

Precio de suscripción:  
75 céntimos de peseta:  
al mes.

# EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados  
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

## Seccion Religiosa.

Jués 5.—San Pio V, papa y confesor y la Conversion de S. Agustin.

Viérnes 6.—SAN JUAN ANTE-PORTAM-LATINAM.

Sábado 7.—San Estanislao obispo y san Augusto mártir.

### Cultos

Jués 5.—La Misa y oficio divino son de la Conversion de San Agustin obispo, confesor y doctor, con rito doble color blanco.

La oracion de 40 horas continua en el Rosario desde las 7 de la tarde á las 8 y media.

Viérnes 6.—La Misa y oficio divino son de SAN JUAN ANTE PORTAM LATINAM con rito doble mayor color encarnado.

En San Agustin á las 5 y cuarto habrá misa rezada y meditacion, á la que seguirá el piadoso ejercicio propio del primer viérnes de mes. En ella se distribuirá el pan de los Angeles á los fieles devotos que practican la devocion de los *nueve primeros viérnes* y consagran en tal dia al corazon de Jesús el obsequio de la comunión reparadora.

Sábado 7.—La Misa y oficio divino son de San Estanislao obispo y mártir, con rito doble, color encarnado.

En San Agustin, despues del Rosario, Felicitación Sabatina á Maria Inmaculada.

### APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA MAYO

### LA DEVOCION A LA SANTÍSIMA VIRGEN MARÍA

Oracion cotidiana.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que la devocion á Maria llegue á ser cada vez más y más fructuosa entre los socios de nuestro Apostolado.

### PROPÓSITO

Rogar al Corazon de Jesús por la intercesion del Corazon de Maria.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

1.<sup>a</sup> Las actuales necesidades de España.  
2.<sup>a</sup> Varias necesidades particulares y accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesús por beneficios recibidos.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Mayo y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.

Dia 4, Santa Mónica.  
25, San Gregorio VII.

R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de una asociada, que falleció durante el mes de Abril.

A. M. D. G.

## La guerra

El cronista de asuntos interiores de *Le Journal* de Paris hace curiosos y sabrosos comentarios acerca de la guerra, que las últimas noticias presentan como inevitable, entre España y los Estados-Unidos.

¿Cómo se hará la guerra?

España cuenta en Cuba con más de cien

mil hombres disciplinados, armados, guiados por expertos oficiales. Si tales fuerzas no han dado ya remate á la insurreccion, cúltese á la configuracion del terreno, al clima y á la táctica del enemigo, que casi huía siempre y no aceptaba combate sino en determinadas ocasiones.

Las ciudades de la costa son de España; los pueblos del interior le pertenecen igualmente. Pero en la montaña, en el bosque, en la manigua, hállanse los rebeldes. Arrojadados de un sitio, refúgiansen en otro, y al momento de ser provistos por los norteamericanos de víveres, armas y municiones, están prontos á empezar de nuevo.

Establecer un cerco lo suficientemente severo para incomunicar la isla, era imposible, por la vecindad de los Estados-Unidos, la extension de las costas cubanas y el número de puntos que en ellas se prestan á las expediciones filibusteras.

Para arrancar Cuba á los españoles, será preciso batir las tropas que allí se encuentran, desembarcar en la isla un verdadero ejército, sitiar plazas fortificadas, emprender todas las operaciones propias de una guerra de conquista.

Ejército, no lo tiene América. Se movilizarán las milicias, se hará el llamamiento á los voluntarios, se crearán legiones de mercenarios con sueldo elevado, y despues será preciso contralizarlos, embarcarlos en número considerable de buques; los cincuenta ó cien mil hombres que los periódicos americanos pretenden enviar á Cuba, habrá que convoyarlos para que no peligraren en el camino, y aún así, si algunos torpederos españoles la encontraran, en la oscuridad de la noche, ¿cuál sería la suerte de la flamante armada?

Se necesitará proceder inmediatamente al desembarco; es más difícil verificarlo por fracciones que de una vez. Se desaloja una habitacion, no un Palacio. Habrá, pues, que hacerlo por partes. Los españoles vigilarán las costas cubanas, y ¡hay tantos medios de molestar á los buques que van por el mar!

La expedicion grande y los grandes desembarcos presentan dificultades enormes. Y si se intenta realizarlos fragmentariamente en un país como Cuba, los últimos que lleguen no tendrán seguridad de hallar á los primeros.

La estacion de las lluvias se echa encima, y por mucho que sea el ardor de las milicias americanas, se verán obligadas á patinar sobre agua y lodo.

Sin poner en duda el valor de ninguno de ambos ejércitos combatientes, la ofensiva de los norteamericanos en Cuba no esta exenta de peligros y dificultades.

Queda el mar. Aun en este aspecto, no irán las cosas tan fácilmente como se pretende en Nueva-York.

Si España no se arriesga en grandes batallas; si, aparte de armarse en corso para

inquietar á la marina mercante norteamericana, reserva en determinados puntos estratégicos sus mejores buques de combate para apresurarse á sacar provecho de las imprudencias del enemigo, los americanos se percatarán de cuán llena de fatigas y cuán costosa es la empresa en que tan irreflexivamente se aventuran. Tienen el dinero que les hace falta; pero nunca se les repetirá demasiado, por mucho que se les advierta, que hay cosas que no se compran y que, en resumen, acaso un dia puedan considerarse los Estados-Unidos dichosos con aceptar la misma mediacion que ahora tan arrogantemente rechazan. — *A Saissy.*

## Noticias nacionales.

Ha producido excelente efecto el acuerdo tomado por el comercio francés aplazando sus facturas hasta al 31 de Diciembre, á fin de que los españoles no tengan que perjudicarse tanto pagando la excesiva prima, que tienen los francos. Son unánimes los elogios que se dirigen á la nacion vecina.

—En la mayoría de las Universidades se han abierto suscripciones entre los estudiantes para los gastos de la guerra que sostiene España contra los degenerados hijos de la raza anglosajona, que inspira en Francia profundo desprecio.

—Don Fernando de Baviera ha dado 20,000 francos para el aumento de la marina de guerra española.

—El Gobierno ha recibido el ofrecimiento del capitán del yate inglés «Midnight Sun» para mandar un barco español. Dice conocer muy bien la costa norteamericana, pues tomó parte en la guerra separatista al frente de un buque de los Estados confederados del Sud.

—Se generalizan las censuras contra los corresponsales yankees que escudados por la excesiva indulgencia del Gobierno ejercen descaradamente de espías y telegrafían á su país todo género de ofensas para España. En Cádiz fué sorprendido el corresponsal del *Herald* enterándose del carbon que posee España.

—Segun opinion general, el cañoneo yankee sobre Matanzas no ha sido de ningun resultado.

—Varios periódicos calificando de *farsa naval*.

—El «Telesforo», de Bilbao, ha llegado á Jamaica á pesar de la persecucion de un crucero yankee.

—*La Correspondencia de España* se lamenta de la conducta de los corresponsales extranjeros, en particular de los ingleses que abusan de la hospitalidad de España.

En Puerto-Rico se han suspendido las garantías constitucionales quedando la plaza en estado de sitio.

Inglaterra se muestra favorable á España. La escuadra yankee zarpó del Hong-Kong, con

duciendo á bordo cabecilla filipino que intentará promover la rebelión contra España entre los moradores del archipiélago.

Se han celebrado imponentes manifestaciones patrióticas en todas las capitales de provincia, reinando un entusiasmo indescriptible.

—El señor Ibarra ha renunciado al importe del remolque de la «Numancia».

Se ha firmado el decreto habilitando para la guerra tres trasatlánticos, y nombrando los capitanes.

—Niégase la noticia de que los cruceros yankees estén en camino para España.

—El casino de Madrid contribuirá con 40.000 pesetas á la suscripción nacional abierta con objeto de allegar recursos para la guerra.

—Ha llegado á Madrid la archiduquesa Isabel. La Regente ha bajado á esperarla en la estación.

## Noticias extranjeras.

Anoche estuvo concurridísima la recepción que dió el embajador de Francia en Madrid.

Háblase mucho de una trascendental conferencia diplomática que se habrá tenido en París.

El ministro de negocios extranjeros M. Hanotaux, convocó el embajador de España señor León y Castillo y al embajador de Rusia príncipe Crusot para una junta que se supone ha de tener influencia en el curso de los graves acontecimientos que se suceden en América.

—La Gaceta de Colonia afirma la existencia de un convenio secreto entre Inglaterra y los Estados Unidos.

Un despacho de Londres dice aumentan las simpatías del Gobierno británico hacia los Estados Unidos. Sin embargo, el pueblo inglés muestra generales simpatías por España, de que todas las noches en la función del Palace Theatre al salir en escena un barco de guerra español, el público se pone de pie y le aplaude.

—Un telegrama de Londres dice que el Gobernador general del Dominio del Canadá brindó en un banquete oficial, en Ottawa, por la pronta alianza de la gran Bretaña con los Estados Unidos. En el banquete del lord corregidor fué sumamente agasajado el representante yankee.

—La prensa alemana censura duramente la conducta observada por los Estados Unidos con España calificando el apresamiento de buques mercantes de acto de piratería.

El Gobierno alemán protesta del bloqueo de la isla de Cuba y enviará á aquellas aguas á tres acorazados.

—Dice un telegrama de Washington que el general Wilson expresó á Mr. Mac-Kinley el plan de ataque para un desembarco; consiste éste en desembarcar primero la artillería para que luego desde tierra apoye ésta el desembarque total.

## Gacetilla.

### ¡No importa! ¡Viva España!

Anteayer, cuando se supo en esta ciudad la noticia del incendio de dos ó tres barcos de guerra de nuestra Armada en las aguas de Cavite, algunos ánimos decayeron, algunas frentes se bajaron al peso del infortunio y hubo desalientos y tribulaciones. Y nosotros preguntábamos y seguimos preguntando ¿Y por qué? ¿Acaso es cosa nueva que en los azares de una guerra parezcan hombres y se hundan buques y vuelen polvorines y caigan granadas? ¡Vive Dios! ¿Para cuando han de ser los alientos sino ante la adversa suerte?

Alientos ante la victoria segura ó ya consumada no son alientos, son engrimeamientos. El valor y la entereza, son para estos trances.

Para los inteligentes en asuntos de marina y de guerra el percance de Filipinas estaba ya descontado: era seguro. De barcos viejos, que servían de pontones ó guarda costas, sin blindaje, sin ninguno de los modernos adelantos, sólo por un milagro patente se podía esperar que echasen á pique á barcos de gran andar y gran porte, protegidos y poderosamente artillados. Lo que importaba era que ninguno de esos barcos españoles se rindiese y eso, viejos ó no, servibles ó inservibles, esto no lo ha conseguido la escuadra enemiga. Nuestros marinos han sabido morir como buenos y nadie tiene derecho á exigirles más. Esto sin contar con que por la cuenta y aunque carecemos de detalles completos y extensos, no habrá sido de los norte-americanos la victoria cuando su escuadra no logró apresar á ninguno ni echar á pique más que á tres ó cuatro de nuestros barcos. Todavía quedan allá viejos y todo, algunos más y todavía ha de costarles á los enemigos mucha sangre y muchos esfuerzos acabar con nuestros pequeños cruceros y cañoneros.

Lo heroico, precisamente, lo grandioso, es que huques así hayan cometido la temeridad de hacer frente á buques como el «Olimpia» y el «Baltimore», el «Raleigh», el «Boston» y otros cuyo nombre no sabemos, hasta el número de ocho, que así y todo tendrán algo de que resentirse, cuando tuvieron que retirarse.

A esto se ha dicho: ¿y por qué no enviábamos á Filipinas buenos buques?

Pues por la sencilla razón de que los pocos que tenemos hacen falta en otra parte que en Filipinas, que, á Dios gracias, no necesita de buques para defenderse. Nuestra escuadra, es cierto que no sabemos por dónde anda; pero lo sabe quien lo sabe y si al final de la jornada resulta que se ha llevado mal el asunto, podremos exigir responsabilidades y las exigiremos. ¡No faltaba más! Pero entre tanto, calma y espera, que ni eso que ha ocurrido en Filipinas es el *acabóse* ni cosa que se le parezca.

Es cosa sabida que se levantó España entera empujando al gobierno á la guerra. De todos será la culpa si por falta de medios salimos derrotados. Nosotros no preguntamos al gobierno ni cuantos buques tenía ni de que clase eran: quisimos guerra y guerra tenemos. ¡Gracias á Dios, eso sí! Pues sobre ese contratiempo pueden venir otros y en tal caso lo que se ha de hacer es gritar ¡viva España y adelante! y esperar lo que venga, con pecho firme, y decididos á dar nuestra sangre también, si importa.

### Llegada de las tropas en Ciudadela.

Muchos años há que Ciudadela no había tenido el honor de albergar en su seno guarnición de soldados de la Pátria, circunstancia especial que ha hecho revistiera carácter de verdadero acontecimiento, la venida á esta ciudad de un buen núcleo de fuerzas de infantería y artillería.

### PREPARATIVOS.

Correspondiendo estos vecinos á la invitación hecha por el Sr. Alcalde, desde las primeras horas del domingo próximo pasado, primero del actual, engalanaron las ventanas y balcones con colgaduras, inscripciones, banderas y otros adornos alusivos á los expedicionarios que eran esperados y desde algunos días antes ya se

vieron á muchos vecinos que ostentaban en su pecho los colores nacionales.

### ANTES DE LA LLEGADA

Á las primeras horas de la tarde, se supo en esta ciudad que las tropas habían salido á las diez y media de la mañana del vecino pueblo de Ferrerías y se dirigían á Ciudadela. Al toque de la campana mayor de la Catedral, todos estos habitantes echaronse á la calle, animosos de saludar y vitorear á nuestros hermanos que han venido de la Península para defendernos y protegernos, siempre que las circunstancias lo reclamen el auxilio de sus armas.

### MANIFESTACION.

Organizóse en las Casas Consistoriales una numerosísima manifestación, compuesta del M. I. Ayuntamiento presidido por nuestro Excmo. Sr. Obispo D. Salvador Castellote, por el Ilmo. Cabildo, Clero, comisiones de las sociedades recreativas con banderas y las dos bandas de música «La Popular» y la «Luisiana». Ostentaban la mayoría de los manifestantes los colores nacionales en vistosos lazos sobre el pecho y dirigiéndose todos en correcta formación y al son de animados pasodobles tocados por las músicas antes referidas, á las afueras de la ciudad.

### LLEGADA

Sobre las cuatro de la tarde, llegaron dichas tropas compuestas del Regimiento de Leon y una batería montada. Antes de entrar en la ciudad, adelantóse el Sr. Coronel jefe de la expedición D. Fabriciano Baizan, montado sobre caballo y al estar frente á los que habían salido á recibir las tropas, saludó militarmente.

### ALOCUCION DEL SR. OBISPO

En aquel momento imponente de hallarse para entrar en esta ciudad las referidas fuerzas militares, estando la carretera de Mahon cuajada de innumerable gentío, en presencia del digno representante de las fuerzas expedicionarias parado ante el Ayuntamiento en actitud respetuosa, se adelantó nuestro dignísimo Prelado señor Castellote y con acento patriótico y hermosísimas frases dirigiéndose al Coronel saludó en nombre de Ciudadela á las fuerzas militares que estaban para entrar en la ciudad; recordó los heroicos sacrificios que están haciendo nuestras tropas en Cuba y Filipinas, diciendo que la cruz y la espada unidas sabrían vencer como en Lepanto y Pavia ó morir gloriosamente como en Trafalgar. Terminó el Excmo. Sr. Obispo, su magnífico saludo dando entusiastas vitores á España al Ejército, á la Marina y á Menorca, que fueron contestados unanimamente por aquella innumerable multitud, vivamente emocionada bajo la impresión fuertísima que habían hecho en el ánimo de los concurrentes las palabras patrióticas del Sr. Obispo.

### ENTRADA.

Precedidas las tropas de las referidas comisiones, bandas de música, Ayuntamiento y Sr. Obispo, entraron en Ciudadela; siendo objeto de una entusiasta ovación durante el trayecto que recorrieron. Coronas, flores, poesías, palomas y atronadores aplausos y vitores, fueron los obsequios con que estos habitantes dieron la bienvenida á esos valientes defensores de la Pátria.

### DESFILE.

Al llegar las tropas en la espaciosa plaza del Borne, desfilaron ante la numerosí-

simas concurrencia que les habia salido el encuentro, siendo continuamente vitoreadas.

**NUESTRO SALUDO.**

EL VIGIA CATÓLICO de Ciudadela se complace en saludar de nuevo a los esforzados expedicionarios, que en las difíciles circunstancias que atraviesa nuestra queridísima Patria la Nación española, han venido a guarnecernos y protegernos contra las atrevidas asechanzas de que podríamos ser objeto por parte de naciones extranjeras.

**Alojamiento.**—Las tropas llegadas a esta ciudad fueron alojadas en las casas particulares, pero se dice que en breve serán acuarteladas, lo cual sería mucho de aplaudir, porque bien sabido es de todos el estado de miseria que aflige a estos habitantes, con motivo de la paralización de la industria de calzado. Creemos que no faltan en esta ciudad buenos y espaciosos edificios que se podrían muy bien utilizar para dicho acuartelamiento de las tropas.

**Obra del Pan de San Antonio en Ciudadela.**

Durante el finido mes de Abril de 1898 se han depositado en el cepillo de las «Peticones» trece papeletas y en el del «Pan de los Pobres» se han encontrado las de accion de gracias y además las limosnas siguientes:

Glorioso San Antonio: os doy la limosna que os ofrecí para el pan de los pobres, porque habeis curado a mi hijo	2:00
Oh glorioso San Antonio! Os doy miles de gracias por haber hallado por vuestra intercesion una cosa perdida, y deposito la limosna ofrecida	6:00
Santo mio: Por haber curado a mi hijo de un catarro que tenia, os doy la limosna que os ofrecí para el pan de los pobres	4:00
Para el pan de San Antonio	85:00
Os doy gracias San Antonio, por haberme concedido la gracia que os pedí	0:50
Por otra gracia alcanzada del Santo	1:50
Glorioso San Antonio: os doy la limosna ofrecida por haber alcanzado la gracia que os pedí	0:50
Un devoto de San Antonio	50:00
Limosnas recaudadas sin consignar las gracias obtenidas	79:40
<b>Total recaudado</b>	<b>228:90</b>

**Pan de San Antonio en Ciudadela**

<i>Ingresos</i>	
Existencia anterior	40:32
Limosnas recogidas en 31 Marzo	108:97
<b>Total</b>	<b>149:29</b>
<i>Gastos</i>	
Abril 12. Por 175 panes	70:00
" 26. Por 175 id.	78:75
<b>Total</b>	<b>148:75</b>
<i>Resumen</i>	
Total ingresos	149:29
Total gastos	148:75

Existencia . . . . . 54

Ciudadela 30 Abril de 1898.

Antonia Moll Tesorera.—Pedro Villalonga Director.

Las juntas parroquiales de beneficencia nos han facilitado los siguientes datos de las limosnas que ha distribuido en el pasado mes.

**PARROQUIA DE LA GATEDRAL**

MES DE ABRIL.

Producto de la suscripción men-

sual. . . . . » 258'00

INVERTIDO

En bonos. . . . . 258'00  
En especie tres cuarteras de trigo distribuidas en 315 panes.

RESÚMEN

Total ingresos . . . . . » 258'00  
Id. gastos . . . . . » 258'00

**PARROQUIA DE SAN FRANCISCO**

MES DE ABRIL.

Existencia anterior. . . . . Ptas. 40'00  
Producto de la suscripción mensual. . . . . » 250'00

**Total. . . . . » 290'00**

INVERTIDO

En bonos . . . . . » 290'00

RESÚMEN

Total ingresos . . . . . » 290'00  
Id. gastos . . . . . » 290'00

Nota. Estas Juntas parroquiales, desde hoy quedan disueltas, con motivo de haberse proyectado socorrer a los pobres de esta ciudad en distinta forma de la que se venía practicando hasta el presente. Dichas Juntas, en nombre de los pobres socorridos por las mismas, durante los seis meses en que han distribuido limosnas, dan las gracias a los generosos donantes que con su óbolo han contribuido a tan benéfica obra.

**Reunion.** — Sabemos que en la mañana de hoy debia celebrarse una reunion en la Casa Consistorial para activar los trabajos referentes a la nueva forma con que se intenta socorrer a los pobres de esta Ciudad.

Para evitar que los Estados Unidos detengan toda comunicacion telegráfica con Cuba, los particulares que piensen transmitir con nuestra colonia deben encabezar sus despachos poniendo: «Via Bilbao Comercial y Bermuda.»

**NUESTRA BANDERA.**

Ayer, cuando la bandera gualda y roja tremolaba, mientras los aires llenaba el són de marcha guerrera; mientras rodaba el cañon y el sol las armas hería y la gente prorrumpía en férvida aclamación, pensaba yo allá a mis solas que ese estandarte glorioso es el símbolo precioso de las glorias españolas. Vencida, mas no humillada, sufrió la contraria suerte; imagen del alma fuerte en los rigores templada, cuando en más girones rota más valerosa y erguida; recobrando nueva vida después de cada derrota, ella es la que en Trafalgar se hundió, con gloria también, y en los campos de Bailén fué luego a resucitar; la misma que en fiera lid fué de la venganza rayo; la que ondeó el Dos de Mayo en el Callao y Madrid; la que sujetó a su imperio pueblos, razas y naciones é hizo tronar los cañones del uno al otro hemisferio; la que doquiera llevaba del genio hispano la luz, ganando para la Cruz los pueblos que conquistaba; la que el mundo todavía con alto respeto nombra, pues donde lleva su sombra allí se halla la hidalguía.

Esa eres tú, enseña santa, compendio de nuestra historia; por tu honor y por tu gloria toda España se levanta.

De nuestros patrios amores eres tú rico tesoro...

por algo de sangre y oro son tus marciales colores:

Sangre, que expresa el valor y la fe y la libertad; oro, que es la lealtad, la entereza y el honor.

Por tí alzamos oraciones y nos postramos de hincjos; por tí lloran nuestros ojos y laten los corazones.

¡Dios te guie, enseña santa, a la victoria ó la muerte!

No permita que el más fuerte ponga sobre tí su planta,

que, mientras alumbre el sol, incólume ó en pedazos

te levantarán los brazos del noble suelo español.

Y verémoste ondear gloriosa, aun sin la victoria, pues tal vez te dió más gloria que el Callao, Trafalgar.

ANGEL RUIZ Y PABLO.

2 de Mayo 1898.

**TELEGRAMAS**

**Servicio particular de EL VIGIA**

Madrid 4.—3'25 mad.

Telegramas oficiales de Tokio (Japon) participan que el gobierno japonés envió tres cruceros a Manila para proteger los intereses de los súbditos de aquel imperio.

El gobierno español busca medios para ponerse en comunicacion con Manila.

Esta es la causa de que continuemos sin noticias respecto de lo ocurrido en Filipinas.

Madrid 4.—3'50 mad.

En el término de Catadán (Valencia) ha aparecido una numerosa partida, a la cual persiguen las fuerzas destacadas al efecto, habiendosela hecho un prisionero. Desconócese el carácter de esta insurrección.

Dicese que han ocurrido disturbios en otros puntos.

Madrid 4.—3'25 mad.

Un caracterizado marino opina que debe enviarse nuestra escuadra a Filipinas con orden de destruir la division naval norteamericana que atacó a Cavite persiguiéndola hasta California.

**PARA VENDER**

Un piano en buen estado, una coleccion de musica y un musiquero. Informarán en esta imprenta.

**MENORCA.**

Dice «El Bien Publico»:

En la tarde de ayer la música del Regimiento Regional dejó oír sus acordes en el paseo de Isabel II al que con dicho motivo y el deseo de presenciar la lista de las compañías del batallón de Leon, acudió numeroso público, como en día festivo.

Por la noche, frente las Casas Consistoriales la música del Regimiento de Leon dió la anunciada serenata á la Corporacion municipal en testimonio de agradecimiento al pueblo mahonés, reuniéndose en la plaza de la Constitución inmenso gentío que recibió con gratitud esta sincera demostracion de simpatia del digno Coronel y Oficialidad del brillante Cuerpo de Leon, siendo las piezas que tocó dicha banda, ejecutadas con el ajuste, precision y maestría de todos reconocidas, y repetidas en medio de atronadores aplausos y patrióticas aclamaciones del pueblo, particularmente al tocar la guerrera Marcha de Cádiz que arrancaba de aquella compacta muchedumbre generales y entusiastas vivas á España y al Regimiento de Leon.

Durante la serenata los músicos fueron invitados á subir á los salones de la Casa del Pueblo, donde fueron obsequiados con pastas, vinos y tabacos.

Terminada la serenata retiróse la multitud que se habia congregado desde todos los extremos de la ciudad, plenamente complacida del caballeroso acto del distinguido Regimiento de Leon, y tributando unánimes elogios á su excelente música.

—El vapor-correo «Puerto-Mahón» ha retrasado su llegada á causa de la espesa neblina que reinaba.

Ha conducido 47 pasajeros, carga general y material de guerra para las Defensas Submarinas.

A las nueve y media ha emprendido viaje hacia Fornells embarcando el Sr. Comandante de Marina y el personal de la brigada Torpedista.

Llevaba de remolque la lancha «Aire» y la barcaza del Arsenal con los torpedos que deben situarse en la parte N. del puerto de Fornells.

Este viaje del «Puerto-Mahón» servirá al mismo tiempo para la prueba bis-anual á que está sujeto como vapor-correo.

—Saldrá mañana para Ciudadela el general de brigada Excmo. Sr. D. Blas Sánchez Avellan.

—Dice «El Grano de Arena»:

Los artículos de primera necesidad, siempre caros en esta Isla, han sufrido últimamente una alza de consideración. De seguir así, será preciso que las Autoridades fijen su atención en asuntos de tanta importancia para todos y de una manera especial para las clases pobres, ya de suyo angustiadas por la carencia de trabajo.

—La escuadra inglesa del canal que desde el sábado último ha permanecido anclada en la bahía de Palma, ha sido despachada para la mar.

—Segun la lista de los donativos ofrecidos para atender al fomento de la Marina y gastos de la guerra publicada en el Boletín oficial del martes último, asciende á 3.193.580 pesetas 80 céntimos.

—El martes por la tarde á bordo del vapor Bellver llegaron á Palma dos compañías con banderas y número del batallón de Wad-Ras. El pueblo mallorquin les tributó un entusiasta recibimiento.

—Ha sido destinado al segundo batallón del Regional de Baleares número 2 el médico provincial Don Smeragdo Mendez Cursach, que actualmente presta sus servicios en el Hospital de Alhucemas.

El médico provincial D. José Martín Rivare, del segundo batallón del Regimiento Regional número 2 al batallón de Cazadores de Segorbe.

Los ofrecimientos que hacen los señores Obispos españoles ante la situación crítica que atravesamos demuestran su gran patriotismo.

Verdaderamente, según confesión de los propios periódicos liberales, el Episcopado español es el que marcha de avanzada en el entusiasmo que despierta el honor y la integridad de España.

La Asociación de las Hermanas de la Caridad de Nueva York, considerando que la guerra es inevitable, han designado gran número de hermanas para que vayan al campo de batalla á cuidar á los heridos.

*Servicio telegráfico especial de EL VIGIA*

(Para los suscritores del Interior)

Madrid 1.º—8.16 noche

Noticias de Filipinas comunican que en Cavite se ha trabado un rudo combate entre nuestra escuadra y la norte-americana.

La escuadra yankee tuvo que

retirarse con considerables averías «repararlas tres barcos mercantes» (textual).

De los buques españoles quedaron fuera de combate el crucero «Reina Cristina» y el «Don Juan de Austria», uno de ellos incendiado.

Ha muerto gloriosamente en el combate el comandante del «Don Juan de Austria», capitán Sr. Cadarso.

Madrid 2.—3 m.

Telegrafia el general Montojo, jefe del apostadero de Filipinas que la escuadra yankee forzó el paso aprovechando la oscuridad y se presentó frente á Cavite, en donde se trabó reñido combate con algunos barcos españoles.

En el combate se incendiaron y ardieron por completo el crucero «Reina Cristina» y el «Castilla».

Otros buques averiados retiráronse á la ensenada de Bacoor, siendo preciso echar algunos de ellos á pique para evitar que cayesen en poder del enemigo.

Nuestras bajas han sido numerosas, incluso la del capitán de navío señor Cadarso Muñoz.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS, á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.

En el momento solemne de entrar en esta ciudad el pasado domingo las fuerzas expedicionarias, distribuyóse profusamente la hoja poética que á continuación publicamos.

**À CIUDADELA**

CON MOTIVO de la LLEGADA DEL BATALLON DE LEON

QUE DEBE GUARNECER DICHA CIUDAD.

**HIMNO.**

*Ciudadela, los cielos repitan  
el acento gentil de tu voz,  
que hoy tu madre querida, la España,  
nuevos hijos valientes te dió.*

De Pelayo descienden los bravos  
que hoy albergas de júbilo al son,  
de Fernán, del gran Jaime, de Alfonso  
que tus férreas cadenas rompió.

Tu eres perla que envuelven los mares  
eres ninfa mecida del sol;  
si contigo soñara el tirano  
vengarán estos héroes tu honor.

*Ciudadela, los cielos repitan  
el acento gentil de tu voz,  
que hoy tu madre querida, la España,  
nuevos hijos valientes te dió.*

Hoy vil hueste á la faz de tu Hesperia  
de ignominia arrojaba el baldon,  
mas izando bizarros su enseña  
al coloso le humilla el terror.

A los pies de estos hijos esparce  
tus laureles de eterno verdor,  
que ellos dieran su sangre y su vida  
por sellar tu feliz redención.

*Ciudadela, los cielos repitan  
el acento gentil de tu voz,  
que hoy tu madre querida, la España,  
nuevos hijos valientes te dió.*

UN CIUDADELANO.